



## 『エンジョイ・ロータリー・ライフ』

～Enjoy Rotary Life～

東京六本木ロータリー・クラブ会長

# TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

## WEEKLY REPORT

東京六本木ロータリー・クラブ



『ロータリーの未来は  
あなたの手の中に』

～The Future of Rotary is  
in Your Hands～  
国際ロータリー・クラブ会長

発行日 2010年4月12日

No. 32

### 本日のプログラム

## 平成22年4月12日 卓話 『日本の民主主義』 西村あさひ法律事務所 顧問弁護士 福田 博 様

#### プロフィール

##### 学歴

1959年	東京大学法学部第二類卒業
1960年	東京大学法学部第一類卒業
1962年	イエール大学ロースクール卒業(LL.M.)
1996年	カーリトン大学名誉法学博士

1980年-1983年	在アメリカ合衆国日本国大使館 参事官
1983年-1985年	大臣官房 人事課長
1985年-1986年	大臣官房 審議官(アジア局)
1986年-1987年	内閣総理大臣 秘書官
1989年-1990年	外務省 条約局長
1990年-1993年	特命全権大使としてマレーシア駐在
1993年-1995年	外務審議官
1995年-2005年	最高裁判所 判事
2006年-	株式会社ミレアホールディングス 監査役
2008年-	財団法人日本法律家協会 國際交流委員長
2009年-	財団法人日本法律家協会 常任理事

##### 経歴

1960年-1995年	外務省
1975年-1976年	外務省経済局 国際機関第二課長
1976年-1978年	外務省アメリカ局 北米第二課長
1978年-1980年	同省同局 北米第一課長



## クラブからのお知らせ [4月5日例会]

### ● 会長

本日は卓話に鈴木淑夫様をお迎えしました。日本国内外の経済についてのお話を楽しみにしております。  
六本木桜坂の桜がきれいですのでどうぞご覧下さい。  
先週金曜日に青山RC創立20周年の会が行われ、素晴らしい記念の会でした。

### ● 幹事

- ガバナー月信、ロータリーの友の配布のお知らせ
- 青山RC20周年の会、参加報告
- 東京白金RC創立17周年記念チャリティ講演会のご案内  
5月10日（月）ホテルパシフィック東京、15時半より受付

### ● ロータリー財団委員会

- 寄付のお願い

## 2009～2010年度 第10回理事会報告

### [報告・審議事項]

- 安井奉仕プロジェクト委員長より、意義ある業績賞に、前回までの奉仕プロジェクトに5周年記念の「心の花も咲かせよう」プロジェクトを含めて書類を提出した旨の報告がなされた。
- 藤井ロータリー財団委員長より国際親善奨学生に三澤千和（ミサワ チヨリ）さんを東京六本木RCから推薦することの提案がなされ、承認された。
- 次年度会長・幹事より他クラブから共同プロジェクトの依頼が数件あるが、創立10周年までに六本木RCが中心となって行うプロジェクトを立ち上げる方向で進めたいとの意見があり、承認された。



平成22年3月8日  
卓話『私の履歴書』  
女 優  
淡島 千景 様



淡島千景でございます。東京生まれの私がなぜ宝塚へ入ったか。私の親は、お嫁にやるとき旦那様と話が通じなければつまらない家庭になってしまふから沢山のものを見たり聞いたりしろと、私もお習字やピアノなどへ通わされたんです。ですけど私、いっぺんに習う所はないかしらと思いまして、東京宝塚劇場が有楽町にオープンして父が私たちを連れて行ってくれたとき、こんなに奇麗なものが世の中にあるのかと思ったことを思い出しました。あれを教えている学校があると思いまして、3年だけという約束で母の許可を得て入ったんです。ちょうど戦争が始まりかけていたときでしたが一所懸命勉強しました。戦争が終わって、いよいよ私たちの望みを叶えて、欧米の、フランス人形みたいなのを着られる時代になったもんですから、もうちょっとお嫁に行くのは待ってくれって母に延期を申し出たんでございます。

私、宝塚に9年間おりました。母は私がお嫁に行かないもんですから怒りまして、もう好きになさいということで、とうとう行きそびれてしまったわけです。何年か経って私は映画に移りました。今みたいに労働基準法をきっちり守れというんじゃなかったもんですから、徹夜でやるという生活をしておりました。でも夢中でやっていたお陰で幸せだったのは、いろんな方と一緒できしたことです。松本幸四郎さん、尾上松緑さん、片岡千恵蔵さん、市川右太衛門さん。長谷川一夫さんとは大映でも舞台でも一緒にしました。この年齢になつてまだお仕事をさせていただけるのは、そういうご縁とか見てくださった皆様方の評価が

大きかったと思います。自分の力は何もないんです、映画の場合。カット、カットで撮りますから。自分がどんなにうまくできたと思っても、監督さんがそこはいらないと思ったら削りますね。ですから映画は監督さんのもの。舞台は我のもの。舞台では引きずり降ろされませんからね。テレビは、あれは機械のもんですね。いくら自分がこっちでいい顔していても、あっちから写されれば写ってないっていうこともあります。ですから3つとも違うものなんですけれど、それを全部体験できたことはすごくありがたいと思います。

私、松竹では小津安二郎先生のところに3度出させていただきました。その先生が「なんでもないことは流行に従う。重大なことは道徳に従う。映画のことは自分に従う」っておっしゃった。これはどなたでも言えることではないと思うんです。石の上にも3年って申しますけど、私は10年と思っております。それから健康。健康でなければ一つのことを10年もできない。それから我慢。私、随分我慢いたしました。宝塚のときは意地悪がいっぱいいました。でもそれを我慢してたから、今こうして仕事を続けていられるんだと思います。そういう気持ちを持って、この仕事を続けていきたいと思っております。ありがとうございました。





## 創立五周年記念式典を終えて



創立五周年記念行事は苅田実行委員長を中心に、実行委員会の皆様によって周到な準備が進められ、また、皆様の連帯感が実り、おかげさまで立派な会となりました。

六本木ロータリーらしい記念行事を目指したことは、ご出席の皆様にもご理解いただけたように思います。五周年記念として、千玄室様のお話を頂けたことの貴重さを改めて有難く思います。今後のロータリー活動に向けて、元気の出る大きなプレゼントとなりました。この行事を通して、会員の親睦と相互理解が深まったことも実感いたします。皆様のご協力有難うございました。

会長 山中祥弘

五周年記念式典が無事終了致しました。

今思えば早々に実行委員会を結成し、幸先の良いスタートで始まつたものの、やはり式典が近づいてくると（もちろん当日も含め）、あれこれが足りないと分かって、随分と焦った事を思い出しますが、皆様の支えによって乗り越える事が出来ました。中でも一番印象に残っているのは「心の花も咲かせましょう」プロジェクトです。これからもこの花壇づくりを通して、会員同士、そして地域との繋がりを大事にして行きたいと思います。本当にありがとうございました！

幹事 三田大介



人生で一番緊張した時…

六本木ロータリークラブ創立五周年の記念式典に、たくさんのご来賓の方々をお迎えし、メンバーの皆様とともに祝いできましたことは、本当に嬉しいことです。

そして、私の人生で一番緊張した瞬間でもありました。何だかこのタイミングでいいのかしら？自問自答しながらマイク…でもとても良い勉強（？）になりました。何事も経験、私にとりましても思い出深い記念式典となりました。

S.A.A 渡辺美智子

山中会長の「小学生に情操教育を」とのお考えを、以前から共有しておられた笄小学校の萱野校長をお尋ねした瞬間に、この五周年記念事業「心の花も咲かせよう」プロジェクトの成功を確信しました。式典では、生徒達の嬉しい手紙も披露され感激しました。

今後は四季折々に行われる生徒達との協働の花壇つくりを楽しみにしたいと思います。そして私たちもこれを機に土に触れて子供たちに触れ、未来に触れて新しい価値観の創造にむけて力を結集ていきましょう。

奉仕プロジェクト委員会  
山口富久

五周年記念式典並びに祝賀会「お疲れ様でした！」の一言に色々な思い出が詰まっています。当日まで準備は正直大変でした…。親睦活動委員会は企画から運営・登録集計・受付等々気を抜く暇がありません。しかし山中会長、三田幹事をはじめ苅田実行委員長そして素晴らしい仲間たちとの連携で駆け抜けられました。そんな仲間と一緒に五周年に携われたことを私は誇りに感じています。そして、益々六本木RCが大好きになりました。

皆様本当にありがとうございました。

親睦活動委員会 斎藤明子

広報委員会はパンフレット作成や3月1日に公開したWebリニューアルなど昨年秋から作業を行ってきましたが、無事に記念式典が終りほっとしています。

記念式典では、千玄室様のご講演によるロータリアンの精神と職業を通じて地域社会や全ての人に貢献すること、そして四つのテストのお話も大変勉強になりました。また祝賀会では歴代会長・幹事から各年度を振り返りながらのスライドショーがあり、創立当初からの様々なことが思い出され5年間の歴史の重さと次の創立10周年に向けて新たな気持ちで身が引き締まる思いです。

広報委員会 片岡雅敦



## ニコニコBOX情報

秋津 壽男さん

息子が無事医師になりました。まだ敷の前の竹の子医者です。あと、本日夜、ひさびさに主治医がみつかる診察所の放映があります。テレビ東京で19時から20時です。

杉本 潤さん

4月は私の誕生月です。

宇佐見 千嘉さん

鈴木淑夫様、本日の卓話を楽しみに致しております。

柏原 玲子さん

桜花爛漫、とても楽しい季節です。

小西 恭子さん

鈴木淑夫様、本日の卓話を楽しみにさせて頂いております。

大橋 寛治さん

鈴木淑夫様、本日の卓話を楽しみに伺わせていただきます。ありがとうございます。

苅田 吉夫さん

天候不順の合間をぬって、今年は桜を十分に鑑賞できました。

竹内 和弘さん

日本経済の展望、楽しみにしております。

中川 勉さん

桜きれいですね。

藤井 卓也さん

今日は鈴木先輩の卓話を拝聴できるとあって、とても楽しみしております。

山口 富久さん

娘の手術が無事終り、感謝です。

山中 祥弘さん

鈴木淑夫様の卓話ありがとうございます。  
青山ロータリー20周年は盛会でした。

日下部 真治さん

4月1日付けで、最高裁判所より、司法研修所の民事弁護教官職を拝命しました。後進の育成にも力を尽す所存です。

安井 悅子さん

4月1日、フレッシュマンが3人入社しました。社内も若返りで、活気にあふれています!

渡邊 滋さん

春です。寒いけど春満開ですね。

東京中桜だらけでした。

「てのひらを 春雨傘の外へ出す」 杉本 零

## 次回のプログラム

### 平成22年4月19日 卓話『検察の仕事、情報の仕事(管見)』

弘中総合法律事務所 弁護士  
前大阪高検検事長・元公安調査庁長官

**大泉 隆史 様**

#### プロフィール

昭和21年10月 千葉県生れ。  
昭和43年 司法試験合格  
昭和44年 東京大学法学部中退  
昭和46年7月 檢事任官(東京地方検察庁)  
昭和59年12月 東京高検検事(ロッキー事件控訴審公判担当)  
平成4年4月 東京地検特捜部副部長  
(金丸脱税、ゼネコン汚職事件捜査など)  
平成16年1月 公安調査庁長官  
(小泉総理等への北朝鮮動向等の公安情勢説明)  
平成19年7月 大阪高検検事長(JR西日本列車脱線事件など)  
平成21年1月 檢事長依頼退官  
平成21年3月 弁護士登録(弘中総合法律事務所所属)  
平成21年4月 東京大学法学部再入学 現在に至る

## 4月5日

合 計 76,000円  
累 計 2,099,000円



## 4月5日の例会出席率(暫定)

例会出席者数 37名  
例会出席率 73%  
例会参加者数 43名

※ メーキャップを含めていない暫定の人数です。

## 東京六本木ロータリー・クラブ

会長 山中 祥弘 幹事 三田 大介

広報・週報  
委員長

片岡 雅敦

広報・週報  
副委員長

渡辺 美智子